CENEL

Tout l'univers de la forêt dans une mallette pédagogique

Destinée aux scolaires mais aussi aux particuliers, la mallette pédagogique sur la forêt méditerranéenne a été créée par une association locale impliquée dans l'environnement.

a forêt, dans le département, nous avons la chance de vivre tout à côté. Mais la connaissons-nous bien? On peut se poser la question.

«Je travaille régulièrement avec les scolaires, explique Joëlle Landais de l'association IF (Initiation à la forêt). et je suis toujours surprise de découvrir qu'il y a beaucoup d'enfants qui ignorent totalement le milieu de la forêt. Ils sont pourtant très ouverts, aussi dès que l'on en parle, que l'on réalise des travaux pédagogiques sur l'environnement en général et la forêt en particulier, quand on y va et que l'on explique son rôle et l'intérêt qu'il y a à la protéger, ils sont intéressés»,

Des jeux autour de la forêt méditerranéenne

C'est en assurant des interventions en milieu scolaire que la responsable de l'association s'est mis en tête de créer un outil pédagogique en direction des écoles primuires que l'on pourrait utiliser même pour le collège.



▶ La mallette pédagogique permet de découvrir de façon ludique l'environnement naturel du Vallespir et du département. Photos D. D.

Un outil qui n'existait pas jusque-là. «L'idée, assure-t-elle, était de faire jouer intelligemment les enfants autour de tout ce qui touche le milieu, la nature mais aussi les hommes qui y travaillent, entretiennent et font vivre la forêt. Cette matlette comprend un jeu des "7 familles", un loto sur la forêt catalane, un domino des arbres, un jeu type jeu de l'oie sur le même thème, un livret



aussi avec un conte et des supports les plus divers ». Un travail de plusieurs années, mené avec des classes et des spécialistes, qui trouve aujourd'hui sa concrétisation. Il a été soutenu par le Pays Pyrénées Méditerranée il est inscrit dans la Charte forestière.

Cent mallettes pédagogiques

La réalisation technique des cent modèles (imprimerie, faconnage des boîtes, mallette elle-même), a été confié à une entreprise d'Elne: Gibou arts graphiques et financée par la région et le ministère de l'environnement. Elle sera présentée demain en mairie en présence des élus locaux qui ont participé à sa réalisation.

Des partenaires locaux

 Il y aura aussi les différents partenaires privés qui nous ont aidés à concevoir les jeux, poursuit Joëlle Landais. Les cartes et les plateaux sont dédiés aux acteurs locaux qui ont été photographiés et qui nous ont donné beaucoup d'éléments pour enrichir les jeux d'informations pratiques. Ils se sont prêtés à la finalisation de la mallette, qu'ils en soient remerciés ».

Ce mercredi, après la présentation officielle de cet outil pédagogique, des animations autour des jeux de la mallette sont programmées salle Saint-Pierre à partir de 14h 30. «Les écoles, qui ont participé à la conception des jeux ou qui les ont testés pour bien se rendre compte qu'ils fonctionnaient bien, recevront une mallette, assure la responsable d'If. Les classes, centres de loisirs. groupes divers, ou même des particuliers qui seraient intéressés peuvent eux aussi l'acquérir».

Parallèlement à cette présentation, une expo photo est visible sur la forêt dans le hall de la mairie, au Grand café.

Denis Dupont

 Association IF; renseignement au 04 68 83 39 70 ou sur; initiation-foret.com